

Maddi F. A.¹, Guérin M.-L.², Malécot V.³ & Auvray G. 2013. L'herbier Antoine Fée conservé au Muséum d'Histoire naturelle de Nantes (NTM). Les fougères et plantes alliées récoltées par Ferdinand L'Herminier à la Guadeloupe. Suivi des notices biographiques sur F. J. L'Herminier et A. L. A. Fée.

Bulletin de la Société des Sciences Naturelles de l'Ouest de la France, nouvelle série, 35 (3) : 159-183.

¹ Société d'Histoire naturelle L'Herminier (SHNLH), Muséum d'Histoire naturelle, 12 rue Voltaire, 44000 Nantes. France. Courriel : franck.maddi@shnlh.org

² Muséum d'Histoire naturelle, 12 rue Voltaire, 44000 Nantes, France. Courriel : marie-laure.guerin@mairie-nantes.fr

³ Agrocampus Ouest, INRA, Université d'Angers, UMR 1345 IRHS, 2 rue Le Nôtre, 49000 Angers, France.

RÉSUMÉ : L'herbier du Muséum d'Histoire naturelle de Nantes conserve une rare et importante collection acquise par Édouard Dufour auprès du botaniste Antoine Laurent Apollinaire Fée. Parmi celle-ci figure une centurie inédite de ptéridophytes. Notre article présente son contenu dont 14 syntypes parmi lesquels 1 isolectotype probable, ainsi que 4 syntypes probables. À des fins de typification, nous proposons une analyse critique des différentes étiquettes attribuées à Fée, issues des principaux herbiers possédant des ptéridophytes récoltés par Ferdinand Joseph L'Herminier pour Fée. Enfin, les biographies révisées des deux botanistes sont également présentées.

Mots-clés : Antilles, ptéridophytes, typification.

Maddi F. A.¹, Guérin M.-L.², Malécot V.³ & Auvray G. 2013. Fée's herbarium at the Museum of Natural History of Nantes (NTM). Ferns and club mosses specimens collected by Ferdinand L'Herminier in Guadeloupe. Followed by short biographies of F. J. L'Herminier and A. L. A. Fée.

Bulletin de la Société des Sciences Naturelles de l'Ouest de la France, nouvelle série, 35 (3) : 159-183.

¹ Société d'Histoire naturelle L'Herminier (SHNLH), Muséum d'Histoire naturelle, 12 rue Voltaire, 44000 Nantes. France. Courriel : franck.maddi@shnlh.org

² Muséum d'Histoire naturelle, 12 rue Voltaire, 44000 Nantes, France. Courriel : marie-laure.guerin@mairie-nantes.fr

³ Agrocampus Ouest, INRA, Université d'Angers, UMR 1345 IRHS, 2 rue Le Nôtre, 49000 Angers, France.

ABSTRACT: The herbarium of the Natural History Museum of Nantes preserved a rare and important plant collection bought by Edouard Dufour to the famous French botanist Antoine Laurent Apollinaire Fée. Among these is a yet unstudied centuria of pteridophytes. This paper gives an overview of the content of this collection containing 14 syntypes among which 1 possible isolectotype, and 4 possible syntypes. With the aim to serve for typification, a critical analysis is proposed for the different labels written by Fée and preserved in the herbaria which have specimens sent by Ferdinand Joseph L'Herminier to Fée. A short biography for each of these two botanists is given too.

Keywords: Antilles, pteridophytes, typification.